

AYUNTAMIENTO DE YECLA

Secretaría del Pleno

Plaza Mayor s/n - 30510 Yecla (Murcia)

DESTINATARIO:

ASOCIACION DE AMIGOS DE LA MUSICA DE YECLA administracion@amigosmusica.com / 665836356

JUAN CARLOS GONZÁLVEZ SORIANO, SECRETARIO ACCTAL. DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE YECLA.

CERTIFICO: Que según consta en el borrador de la correspondiente acta, el Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada el día 6 de julio de 2020, adoptó, entre otros, el siguiente **ACUERDO**:

8. RESOLUCIÓN DEL EXPEDIENTE PARA EL OTORGAMIENTO DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD DE YECLA A LA ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE LA MÚSICA DE YECLA. EXPTE. 167061E.

Tras exponer exponerse resumidamente la propuesta de acuerdo por parte de la Alcadía-Presidencia.

Sin que se promueva debate alguno.

Y mediante la votación nominal y secreta revista en el Reglamento Municipal de Protocolo y Ceremonial y Honores y Distinciones, el Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad (lo que representa el voto favorable de las dos terceras partes del número legal de miembros de la Corporación), aprueba la propuesta del Instructor del expediente, el Concejal de Cultura, D. Jesús Verdú García, que dice así:

"D. Jesús Verdú García, Concejal de Cultura y Turismo, Instructor del Expediente para la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad de Yecla, a la Asociación de Amigos de la Música de Yecla

EXPONE QUE

A la vista del acuerdo plenario de fecha 1 de abril de 2019, por el que se incoa el expediente para la concesión a la Asociación de Amigos de la Música de Yecla de la Medalla de Oro de la Ciudad de Yecla. Tras la publicación de la apertura del mencionado expediente, en el Boletín Oficial de la Región de Murcia y en un periódico regional y su exposición pública en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayuntamiento de Yecla, se han recibido 450 adhesiones a la propuesta municipal, procedentes de asociaciones y entidades locales de carácter social, cultural, educativa, deportiva, juvenil, sindical y económica; así como la del Cronista Oficial de la ciudad de Yecla. También han sido numerosas las adhesiones recibidas desde profesores y músicos profesionales, entidades y asociaciones musicales de toda España y de gran número de



AYUNTAMIENTO DE YECLA



Teniendo en cuenta en consecuencia que:

- 1. La música ha estado siempre presente en la historia yeclana, gracias a la unión y colaboración con el Ayuntamiento y la iniciativa de muchos yeclanos que no dudaron incluso en vender sus propiedades para que no se perdiera la música. Don Miguel Ortuño Palao, Cronista Oficial de la Ciudad de Yecla, tiene constancia que desde el año 1671 el consistorio aporta el presupuesto necesario para que la música sonara en las fiestas religiosas más significativas de la ciudad.
- 2. En el año 1974, se crea la Asociación de Amigos de la Música de Yecla, gracias al entusiasmo de su primer presidente y la colaboración de un pequeño grupo de músicos y amigos, con la finalidad de fomentar el conocimiento de la Música en nuestra ciudad.
- 3. Desde su fundación esta sociedad ha sido presidida por D. Luis Chirlaque Milla, D. Romualdo Manuel García Pérez, D. José Marco Ortega, D. José Saurín Gil, Dña. Efigenia Sánchez Ibáñez, D. Amadeo García Pérez y D. Francisco Muñoz Castaño.
- 4. La Asociación Amigos de la Música creó su propia Escuela de Música en el año 1974. Los profesores eran todos músicos jubilados de la Banda de Música. Entre ellos tenemos que recordar, por supuesto, a nuestro maestro D. José Ortuño, pero también a Pedro Marco, Miguel Ortuño, Martín Andrés, Eduardo Menor y Ángel Hernández.
- 5. En el curso escolar 95-96 se fusiona con la Escuela Municipal de Música pasando a gestionar la nueva escuela la Asociación de Amigos de la Música y a patrocinarla el Excmo. Ayuntamiento de Yecla.
- 6. A partir de 1995, la Escuela de Música ha experimentado un desarrollo espectacular.
- 7. Actualmente, cuenta con una treintena de docentes y a ella asisten una media de más de 700 alumnos anuales matriculados en más de una veintena de asignaturas. En sus aulas se han formado musicalmente varios miles de yeclanos, a lo largo de sus más de 40 años de existencia.
- 8. Además, durante el curso escolar se realizan talleres de diversa índole: batería, para niños de 2 años, para adultos, batukada, etc. Asimismo, la Asociación ha contado



AYUNTAMIENTO DE YECLA

con el Coro Polifónico "La Purísima", y cuenta con varios grupos de cámara, orquesta de guitarras, orquesta de cámara, coro, banda infantil, y banda juvenil.

- 9. Desde el año 2011 la Escuela de Música de Yecla es Centro Examinador Oficial de la Royal School of Music y de la Rockschool. Su director es, desde el año 2012, D. Angel Hernández Azorín.
- 10. En cuanto a la Banda de Música, hacia su presentación oficial en el mes de septiembre de 1976, durante el acto de inauguración oficial de la Feria de Yecla, bajo la batuta del maestro Ortuño.
- 11. Desde su fundación, han dirigido la Banda: D. Jesús Rodríguez Azorín, D. Francisco Rodríguez Azorín, D. Pedro Francisco Rubio Olivares, D. José Miguel Azorín Marco, y desde julio de 1996, está al frente D. Ángel Hernández Azorín.
- 12. La Banda de Música es miembro de la Federación de Bandas de Música de la Región de Murcia desde el año 1984. Nuestra Banda representa a Yecla en todo tipo de fiestas locales, en diversas localidades de la Región de Murcia y de otras Comunidades Autónomas, conciertos benéficos a favor de diferentes ONG's, desfiles de Moros y Cristianos, festivales, o concursos nacionales e internacionales
- 13. Actualmente la Banda de Música, está compuesta por un centenar de músicos, formados en la gran mayoría en la escuela de música, continuando un gran número de ellos estudios superiores en distintos Conservatorios.
- 14. La Banda de la Asociación de Amigos de la Música de Yecla cuenta con numerosos diplomas y galardones que ratifican su buena labor tanto a nivel nacional como internacional. En el año 2017 obtenían la Medalla de Oro, Mención de Honor y Timbal de Oro en el 18ª edición del World Music Contest (WMC) Kerkrade 2017 (Holanda). Se proclamaban campeones del mundo en la segunda sección y terceros en el ranking general y mejor banda española del WMC Kerkrade 2017.

Este galardón ha sido la culminación de una brillante trayectoria que les ha llevado a obtener una veintena de premios en certámenes nacionales e internacionales, en las últimas décadas. Destacaremos los primeros premios obtenidos en los certámenes de Alginet(Valencia) y Cartagena(Murcia) en el año 2005; Abaran (Murcia) en 2007; Villena(Alicante) en 2008; Murcia en 2009; La Zenia(Tarragona) en 2010 y Dosbarrios(Toledo) en 2014.

También destacan sus brillantes participaciones en el Certamen Internacional de Bandas de Música de Valencia y el Certamen Internacional Flicorno D'Oro de Riva dell Garda (Italia)





16. La Asociación Amigos de la Música de Yecla, además del mantenimiento de la Escuela y su Banda Titular, realiza diferentes actividades destinadas a la divulgación y promoción de la música entre las que destacan: Conciertos didácticos en la ciudad, Festival de Bandas "Ciudad de Yecla", Actos en honor a Santa Cecilia, Cursos de verano "Ciudad de Yecla", la grabación de la colección Aires de Yecla, la programación anual del Ciclo Aula de Conciertos, la Revista Diapasón, programas de divulgación en emisoras de radio y televisión locales como son El Templete y Diapasón Radio, o la Escuela de Tuba "Ciudad de Yecla".

17. En nuestra ciudad, se ha valorado y reconocido el trabajo que desempeña este colectivo y prueba de ello son los premios que ha recibido en los últimos años como son el Premio a la Mejor Labor Cultural del año 2002 concedido por el periódico El Faro; el Premio "Capitán Mora" otorgado en el año 2007 por la centenaria Escuadra de "Los Luna", el Premio Extraordinario del año 2009 otorgado por el semanario local "Siete Días Yecla", el Premio Pro-Música, otorgado por la Asociación Pro-Música de Murcia en el año 2009 en la modalidad de centros de música, el galardón Enoturista 2014 otorgado por la Asociación de la Ruta del Vino de Yecla o el Premio Embajador de Yecla en el mundo 2017, a la Banda Sinfónica de la Asociación, entregado por el semanario Siete Días Yecla.

18. La Asociación de Amigos de la Música constituye actualmente uno de los más importante proyectos culturales de la ciudad de Yecla, a la que representa con brillantez dentro y fuera de España, a través de su prestigiosa Banda de Música.

Por todo ello y considerando lo dispuesto en el Reglamento de Protocolo, Ceremonial, Honores y Distinciones del Excmo. Ayuntamiento de Yecla, Propongo al Pleno de la Corporación:

Conceder a la Asociación de Amigos de la Música de Yecla la Medalla de Oro de la Ciudad de Yecla."



AYUNTAMIENTO DE YECLA



EL SECRETARIO BUS JUAN CARLOS GONZALVEZ SORIANO O OPEN 09/07/2020 BOA



EL ALCALDE WARCOS ORTUÑO SOTO OF 09/07/2020 O



Y para que así conste y surta sus efectos donde proceda, expido la presente certificación, de orden y con el visto bueno del Sr. Alcalde, en Yecla en la fecha de su firma.

(Fecha y firma electrónica al margen)



AYUNTAMIENTO DE YECLA